

## BREVES

## No a la palma

La Corporación Autónoma Regional de Santander y la Policía de Carabineros lideran una campaña de sensibilización en las iglesias y vías de Barrancabermeja para desincentivar el uso de la palma de cera durante la Semana Mayor. A cambio, las autoridades invitaron a que por estos días se siembren árboles para evitar la deforestación.



## Cursos virtuales

La Secretaría de las TIC tiene una oferta disponible de cursos virtuales, gratis, en Excel Intermedio, Photoshop e implementación del software Siigo en la nube. Los requisitos son: ser mayor de 14 años, estar registrado en Sena Sofía Plus y tener computador con Internet. El plazo de inscripción vence el 31 de marzo y el link para hacerlo está disponible en las redes sociales de la Alcaldía.

SONIA LUZ SUÁREZ SALAZAR  
redaccionbca01@vanguardia.com

Con sus atarrayas en mano y a bordo de sus canoas, llegó al casco urbano de Puerto Wilches un nutrido grupo de pescadores de la zona para manifestarse por el impacto del proyecto piloto Kalé, con el que Ecopetrol busca hacer ensayos para la implementación del fracking en la región.

Bajo el lema 'Puerto Wilches es pesquero, no petrolero', pescadores y otras organizaciones sociales recorrieron el río Magdalena y las principales calles de ese municipio ribereño.

Fue, precisamente, la Federación de Pescadores Unidos de Puerto Wilches, Fedepaw, la que convocó a la caravana fluvial y terrestre, para evidenciar su rechazo al proyecto petrolero.

A la iniciativa se unieron también Aguawill, la Alianza Colombia Libre de Fracking y la Federación de Pescadores artesanales, ambientalistas, y turísticos del departamento de Santander, Fedepasan.

Carolina Gómez, líder del sector pesquero, fue enfática en afirmar que han ingresado al municipio sin pedir permiso y sin hacer una sola socialización con la comunidad.

"Si en San Martín no se hizo, por qué nosotros vamos a permitir que se haga en el Magdalena Medio, que siempre se ha caracterizado por ser resiliente y resistente", indicó la líder.

La jornada inició con una caravana fluvial de más de 30 canoas adornadas con la bandera de Colombia y que, bajo la consigna 'No al fracking en Puerto Wilches', llegaron hasta el casco urbano de esa localidad.

Con caravana fluvial y terrestre

# Pescadores lideran protesta anti fracking en Puerto Wilches

Los pescadores agremiados en Fedepaw decidieron salir a marchar por río y tierra, para mostrar su rechazo al proyecto piloto de Yacimientos No Convencionales, Kalé, que se anunció para ese municipio.



Suministrada / VANGUARDIA

Comunidad del municipio de Puerto Wilches se unió a la protesta que lideraron los pescadores de la zona, ante el rechazo que afirman tener al proyecto Kalé.

"Los pescadores unidos de Puerto Wilches salimos a manifestar que el agua es nuestra fuente principal de vida y, por lo tanto, no permitimos que el Gobierno Nacional y la estatal Ecopetrol nos vengyan a implementar el proyecto piloto Kalé. Hoy demostramos en nuestro Río y en las calles que el fracking no tiene licencia social en este territorio", dijo Bernar-

do Moreno, presidente de Fedepuw.

## Más de 300 socializaciones

Ecopetrol, a través de su Oficina de Prensa, en su más reciente comunicado oficial sobre el tema, aseguró que entre 2020 y lo que va corrido de 2021 ha realizado más de 320 socializaciones con la comunidad de

8 asociaciones de pescadores hacen parte de Fedepaw.

Puerto Wilches sobre el proyecto Kalé.

"En Ecopetrol estamos comprometidos con la ejecución de este proyecto de cara

al país y en armonía con el entorno, para hacer de este ejercicio un modelo positivo de construcción de confianza, transparencia y conocimiento colectivo", dijo Gabriel Combariza, vicepresidente (e) de YNC de Ecopetrol. La empresa también puso en funcionamiento a finales de 2020 la Oficina de Participación Ciudadana (OPC) en Puerto Wilches.

## Póngale dulce a la Semana Santa desde hoy en Barrancabermeja

SONIA LUZ SUÁREZ SALAZAR  
redaccionbca01@vanguardia.com

Prepare el paladar para degustar la gran variedad de dulces de todos los colores y sabores, que desde este martes, 30 de marzo, están disponibles en varios puntos del Puerto Petrolero.

Uno de los puntos tradicionales, a donde miles de barranqueños acuden para darle rienda suelta a sus antojos, es el barrio Las Playas, sector donde habitan muchas de las dulceras más tradicionales del distrito.

Y es que la preparación de estos manjares pasa de generación en generación, como lo demuestra Nicolasa Jiménez y su hija, Doris Padilla, mamá e hija, quienes por estos días se dedicaron a poner



Archivo / VANGUARDIA

Desde los tradicionales hasta los más inesperados sabores se encuentran en el Festival del Dulce en la Semana Santa.

en su punto una variedad de colaciones de mangos, frijoles, cerezas, coco, piña, moras y muchos otros ingredientes tradicionales e inno-

vadores con los que se preparan los dulces.

"Una vez Nadith (López, coordinadora del Festival del Dulce) y su esposo nos pro-

pusieron hacer el evento en Semana Santa, éramos 25 mujeres y aceptamos. Primero hacíamos dulces de frijol rojo, de lenteja, de plátano verde y de ahí fuimos innovando", relató la dulcera.

Desde hace varios años el sector está organizado y ya conforman una empresa, integrada en buena parte por madres cabeza de familia que quieren salir adelante.

El alcalde Alfonso Eljach se unió a la invitación para que cada vez más barranqueños acudan a los puntos en los que estará disponible el Festival del Dulce.

"Barrancabermeja lo tiene todo y esta es una de las mejores muestras de que nuestra ciudad es hermosa", aseguró el mandatario.

El Festival del Dulce está disponible del 30 de marzo al 3 de abril, desde las 10:00 a.m. en el Centro Comercial San Silvestre y el Parque Infantil. Serán 100 familias dulceras tradicionales que exhibirán sus delicias durante el evento.

La Alcaldía Distrital hizo especial énfasis en el cumplimiento de las medidas de bioseguridad por parte de los barranqueños que acuden a estos puntos, como el distanciamiento social y el lavado de manos constante.

## También en El Centro

Este miércoles, 31 de marzo, inicia la sexta versión del Festival del Dulce en el corregimiento El Centro, zona rural que también le apuesta a

Son 100 las cocineras tradicionales que participan del Festival del Dulce en Barrancabermeja.

exaltar las tradiciones del Puerto Petrolero.

Desde las 10:00 a.m. se llevará a cabo la jornada en la plazoleta de Ferias y Eventos Comemangos e irá hasta el primero de abril.

La invitación se realiza por parte de la Asociación de Juntas de Acción Comunal del corregimiento El Centro y cuenta con el apoyo de la Alcaldía, el proyecto La Cira Infantas y Ecopetrol.

## LA MUJER ES ARTE



Suministrada / VANGUARDIA

En el Parque a la Vida se realizó la novena Feria Artesanal de Mujeres, en el marco del Día de la Mujer. La actividad fue apoyada por la Alcaldía.

## CCB invita a renovar el registro mercantil

SONIA LUZ SUÁREZ SALAZAR  
redaccionbca01@vanguardia.com

El próximo 31 de marzo vence el plazo para que empresarios y comerciantes renueven la matrícula mercantil en el Puerto Petrolero y en varios municipios en la jurisdicción de la Cámara de Comercio de Barrancabermeja.

El proceso cobró especial importancia este año, pues por efectos de la pandemia, la renovación del registro mercantil cayó en más del 15% pasando de 10.678 renovaciones en 2019 a 8.988 en 2020.

Esto implica una disminución considerable en compa-

ración con la tendencia positiva que se registraba en años como 2018 (10.243 renovaciones) y 2017 (10.208 renovaciones).

Es por eso que este año, y en medio del plan de reactivación económica que se lleva a cabo en el distrito, la CCB dispuso de un horario especial de atención, para que más comerciantes y empresarios le apuesten a continuar con sus negocios.

Hasta el 31 de marzo sus oficinas en Barrancabermeja, Sabana de Torres, Puerto Wilches, San Vicente de Chucurí, Cimitarra y Landáuzuri atenderán en jornada conti-



Suministrada / VANGUARDIA

En jornada continua atiende la Cámara de Comercio de Barrancabermeja hasta el 31 de marzo.

nua, en el horario de 8:00 a.m. a 6:00 p.m.

En las diferentes sedes, los funcionarios tienen todo dispuesto para que sus usuarios cuenten con las medidas de bioseguridad requeridas al momento de realizar la renovación.

Asimismo, en las redes sociales de la Cámara de Comercio de Barrancabermeja está disponible la información sobre varias estrategias de incentivos, a los empresarios y comerciantes que realicen oportunamente este proceso.